
以实际工作成效检验学习贯彻成果
莲都区委常委会召开十九届四中全会精神专题研讨会
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大花园·莲都

□ 记者 王秋蕊

本报讯 11 月 14 日上午， 莲都区委
常委会召开十九届四中全会精神专题研
讨会， 将学习贯彻十九届四中全会精神
和一体推进主题教育四项重点举措有机
贯通， 统筹抓好组织实施， 做到同频共
振、互促共进。

市委常委、区委书记徐光文主持会议。
会上，每位常委在认真学习党的十九

届四中全会精神的基础上， 围绕省委提
出的 7 个“更加注重”要求，结合各自分
工，坚持把自己摆进去、把职责摆进去、
把工作摆进去，深入思考分析，谈认识，
谈体会，既查摆了体制机制上的问题，也
查摆了具体工作方法上的问题， 既查了
能力问题，也查了思想问题。

会议指出，制度优势是一个国家的最

大优势， 制度竞争是国家间最根本的竞
争。 十九届四中全会把坚持和完善中国特
色社会主义制度、推进国家治理体系和治
理能力现代化作为全党的一项重大战略
任务，提出前进方向和工作要求，为开辟

“中国之治”新境界注入了新动力。
会议强调，要把学习贯彻十九届四中

全会精神与“不忘初心、牢记使命”主题教
育结合起来。 要以上率下，先学一步、学深
一步，原原本本学、逐字逐句学习全会公
报、全会《决定》、习近平总书记就《决定》
讨论稿所作的《说明》，把握丰富内涵，领
会精神实质，切实以实际工作成效来检验
学习贯彻成果。 要扛起责任、担当作为，在
各自工作中，自我加压，敢于亮剑，敢于开
展批评与自我批评，加强自身建设，提升
能力素质，以饱满的精神状态和战斗的姿
态，为莲都社会经济发展作出更大贡献。

■“我的初心·我的党”系列访谈

区委常委、常务副区长杨金跃：

以担当作为诠释初心和使命
� � � �记者：您的初心是什么？

杨金跃：作为一名党员领
导干部，我的初心是始终坚持
人民至上， 坚持发展第一要
务， 尽心尽责做惠民之事，谋
利民之策，抓富民之举，以实
实在在的工作成效，不断提升
群众的获得感、幸福感和安全
感。

记者 ：如何理解此次 “不
忘初心、牢记使命”主题教育？

杨金跃：今年是新中国成
立 70 周年， 也是党在全国执
政第 70 个年头， 是全面建成
小康社会决胜之年、中国特色
社会主义进入新时代的关键
时期， 我国形势总体向好，但
也面临诸多困难和风险，同
时，一些党员干部干事创业精
神不振、担当劲头不足，在这
个时刻开展主题教育，意义重
大、正当其时、影响深远。

记者：如何将本次主题教
育落到实处？

杨金跃：主题教育总要求
是“守初心、担使命、找差距、
抓落实”。 我认为应当永葆朝
气、凸显锐气、涵养底气，以担
当作为诠释初心和使命。

一要永葆担当朝气， 做为
民服务的勤务员。 要站稳“植
根人民” 的根本立场， 践行以
人民为中心的发展理念， 以奔
跑者、 战斗者的姿态担当尽
责，用我们的“辛苦指数”换来
百姓的“幸福指数”。

二要凸显担当锐气， 做干
事创业的奋进者。 刚刚召开的
区委全会提出建设“四个中
心”，打造“一带三区”市域发展
核心区的工作目标， 作为政府
班子领导，就是要高扬“求是挺
进”的实干旗帜，把扩大有效投
资作为第一引擎， 把项目建设
作为第一抓手， 把改革创新作
为第一动力， 提振干事创业精
气神， 不断推动莲都向着高质
量绿色发展方向行稳致远。

三要涵养担当底气， 做勇
立潮头的搏击者。 要保持孜孜
不倦的进取心、 勇挑重担的责
任心、 如履薄冰的敬畏心，锻
造“忠诚使命”的坚强灵魂，把
使命放在心上， 把责任扛在肩
上，只争朝夕干，一丝不苟干，
冲在前头干， 为在更高起点上
推动莲都高质量绿色发展作出
积极贡献。

认识到位 态度坚决 措施有力
莲都区召开第二轮中央生态环保督察迎检动员会

□ 记者 王秋蕊

本报讯 11 月 15 日下午， 莲都区召
开第二轮中央生态环保督察迎检动员
会。 会议深入学习贯彻习近平生态文明
思想，全面落实省委省政府、市委市政府
关于美丽浙江、 美丽丽水建设的工作要
求， 部署推进美丽莲都建设及第二轮中
央环保督察迎检有关工作。

市委常委、区委书记徐光文出席会
议并讲话。

徐光文指出，生态环保督察是中央推
进生态文明建设和环境保护工作的一项
重大制度安排， 是对莲都区生态环保工
作的重要检验。 第二轮中央生态环保督
察工作时间紧、要求高、任务重，认识一
定要到位，全区上下要从讲政治的高度，
深刻认识到督察工作的重要性与紧迫
性，强化责任担当，全面落实第二轮中央
生态环保督察的安排和要求， 确保中央
环保督察顺利开展。

徐光文强调，态度一定要坚决，必须

不折不扣完成省委省政府、 市委市政府部
署的相关工作。 要迅速行动、主动配合督察
工作，确保中央生态环境保护督察期间，问
题照单全收、 人员随叫随到、 材料随要随
报、信访件随接随批。 措施一定要有力，问
题排查要全覆盖， 做到横向到边， 纵向到
底，为全区生态环境问题进行深入“体检”。
整改要立说立行，做到问题清零不反弹，问
题处置无死角。 总结宣传要加强，对生态环
保所做工作、取得成效以及践行“两山”理
念过程中的典型事迹，加大宣传力度，提高
群众的知晓度和生态环境满意度。 责任一
定要压实，切实加强领导、明确责任、严明
纪律，各乡镇（街道）和相关部门“一把手”
对环保督察迎检工作要亲自挂帅、 靠前指
挥，并形成责任清单、问题清单，确保事事
有人负责，件件整改到位。 以督察工作为契
机， 不断提升全区生态治理和环境保护工
作成效，开创美丽莲都建设新局面。

会议传达了全市高质量建设美丽丽
水工作推进会暨中央第二轮生态环保督
察迎检动员会主要精神。

碧湖镇乡贤馆建成揭牌

□ 通讯员 周虹霞

本报讯 11 月 17 日， 莲都又增加了
一个镇级“乡贤馆”———碧湖乡贤馆，扩
大了人才的“朋友圈”。

碧湖乡贤馆位于镇区人民街，是一所
占地面积 710 平方米的四合院。 乡贤馆
以“水乡情 · 赤子心”为主题，展现历代
碧湖贤达故事，彰显人文脉络。收集了 25
位先贤、160 位今贤事迹。

揭牌仪式后，到场的乡贤们还参加了

助力碧湖新城建设大讨论暨招商引资座
谈会。 座谈会上，各位乡贤畅所欲言，围绕
碧湖新城建设规划、通济堰修复以及生态
环境保护等问题畅所欲言。

碧湖乡贤馆的建立激励着在外创业
乡贤为家乡建设出资出力。 现场 22 位乡
贤向碧湖老年食堂捐款 180 万元。 接下
来，莲都将进一步发挥好乡贤在大力实施
乡村振兴工程中的桥梁、智库、榜样作用，
汇聚起推动莲都高质量绿色发展的强大
合力。

上海市丽水商会超市协会结对峰源乡

政企携手促偏远乡村
“红 + 绿”融合发展
□ 通讯员 蒋洪勇

本报讯“感恩的心，感谢
有你……”动人的歌声在峰源
小学上空回荡。 11 月 15 日，
上海市丽水商会超市协会会
员千里迢迢来到莲都区峰源
乡，与峰源开展“植根人民，传
承印记， 不忘初心不忘本”爱
心结对活动。

上海市丽水商会超市协
会成立于 2017 年 7 月， 目前
在册会员近 1200 人， 门店数
800 多家，会员主要是在沪经
营超市或便利店、从事批发行
业的丽水籍同乡，其中 65%来
自莲都区，大多是来自农村的
莲商。 虽身在外经商，但大家
一直心系家乡。在“不忘初心、
牢记使命”主题教育深入开展
之际，为弘扬践行浙西南革命
精神，身在上海的丽水爱心企
业家不忘初心、不忘本，积极
履行社会责任， 与峰源乡携
手，通过红色结对，精准帮扶

革命老区的老人儿童， 以实际
行动反哺老区， 致敬革命前
辈，传承红色印记。

在结对捐赠仪式上， 上海
市丽水商会超市协会向峰源乡
浙西南挺进师红军代表叶女仙
以及老交通员、 老党员、 百岁
老人、困难群众共 40 余人捐赠
了慰问品等物资价值 8 万元，
并向囿山小学峰源校区捐赠了
价值 3 万元的学生床、 餐桌、
校服、教学用具等物资。

除了献爱心之外，峰源乡还
与上海市丽水商会超市协会签
订了为期五年的结对合作协议，
将重点在绿色产业合作、信息交
流、重点人员帮扶等方面开展深
入合作。


